

Il est d'usage de faire des vœux en début d'année et de souhaiter le meilleur à chacune et à chacun pour les 12 mois à venir.

Ce rituel de janvier laisse pourtant un goût amer tant, année après année, nous voyons la situation des travailleurs se dégrader, que ce soit en termes de conditions de travail et de rémunération.

Le début d'année 2022 avait laissé paraître l'espoir d'une considération pour l'ensemble des salariés avec

l'engagement de la direction sur la garantie de leur pouvoir d'achat et leurs conditions de travail par l'intermédiaire d'une négociation d'un accord sur la Qualité de Vie et des Conditions de travail et des NAO.

Or, il n'en est rien. Au contraire, la situation s'est encore détériorée. L'entreprise continue de détruire des emplois au détriment des conditions de travail avec un fort absentéisme, notamment pour les salariés du 1^{er} collège.

En plus des mauvaises conditions de travail, de nombreux salariés ne peuvent plus vivre dignement de leurs revenus avec des NAO très en-dessous de la hausse du coût de la vie, qui amènent certains à renoncer sur la qualité de leur alimentation, voir même réduire le nombre de repas quotidiens.

En plus des attaques internes, la dernière banderille mortifère a été plantée ce 10 janvier avec l'annonce d'une nouvelle réforme des retraites.

Comment les salariés vont-ils pouvoir travailler deux ans de plus à Fleury Michon sans dégrader leur santé, alors que l'entreprise est dans l'incapacité de les maintenir dans l'emploi avec des licenciements pour inaptitude avant 60 ans ?

Dans ce contexte de dégradation de nos conditions de travail, qui fait écho à la situation nationale, propice à la résignation et à la colère sourde, il est grand temps de rassembler les énergies et de montrer collectivement ce que nous voulons vraiment.

Nous exprimons le vœu que ce signal fort soit l'occasion de transformer la colère en mouvement et qu'il prenne le pas sur la résignation. L'histoire l'a montré, seule l'action collective permet d'élever le rapport de force et d'obtenir de nouveaux conquis.

L'année 2023 sera combative et il appartient à chacun d'y prendre sa place.

